

Cambio de Rumbo

Piden Empresarios

- ★ Viraje Arancelario
Exigen en Argentina
- ★ La Economía al Nivel
de 73; cae la Venta
- ★ Rebajas al Interés
o se Acentúa el Caos

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 19 de agosto. (AP)—Quejas casi unánimes e indicios desalentadores consigna un amplio informe sobre la economía argentina realizado por la revista mensual Redacción en su edición de hoy.

La revista, de tendencia liberal, entrevistó a figuras representativas de la agricultura, la ganadería, las principales industrias, el comercio y las actividades bancarias y financieras, abarcando 25 áreas distintas. Hubo reclamos generalmente coincidentes sobre la necesidad de que el gobierno militar rectifique urgentemente la orientación impuesta por el ministro de Economía José A. Martínez de Hoz, particularmente en lo referente a la política cambiaria, crediticia y arancelaria. Sin embargo, el equipo económico civil, que ha impulsado una decidida "apertura" económica promoviendo ampliamente las importaciones, ha dicho que no modificará sus planes y que los presentes lineamientos se mantendrán aun luego de que el Presidente Jorge R. Videla finalice su mandato el 29 de marzo de 1981. Martínez De Hoz, como medio para combatir la pertinaz inflación que asuela

Argentina, ha promovido la competencia exterior manteniendo sobrevaluado el peso argentino y reduciendo los aranceles aduaneros. Al mismo tiempo las tasas de interés son tan elevadas (entre seis y siete por ciento mensual) que el crédito resulta inaccesible para muchos sectores productivos.

La queja principal de los productores rurales es que la actual paridad cambiaria dificulta las exportaciones de granos, reduciendo sus márgenes de ganancia; pese a que se espera para el período 1980-81 una buena cosecha de aproximadamente 29.3 millones de toneladas, de las que se exportarían 17.4 millones. Pero se registra un estancamiento, ya que las exportaciones son equivalentes a las de 1927 y 1937, en tanto que se espera una disminución de las ventas de carne vacuna a 262,000 toneladas. Las exportaciones fueron de ... 380,000 toneladas en el período anterior.

La industria siderúrgica trabaja actualmente al 65 por ciento de su capacidad instalada y su plantel obrero disminuyó en un 30 por

ciento en relación con hace cinco años. La producción se ha mantenido estable en unos cuatro millones de toneladas anuales, mientras las acertas acusan un endeudamiento externo de unos 1,300 millones de dólares por compras de nuevas maquinarias e instalaciones. La producción de laminados terminados es en 1980 inferior en diez por ciento a la de 1973, mien-

tras que la de planos laminados en frío se redujo en igual lapso 25 por ciento, según Redacción.

Panoramas similares de retroceso se registran en las industrias petroquímica, de celulosa y papel, textil, de maquinarias agrícolas, artículos electrodomésticos, de la alimentación, química y de productos farmacéuticos. Solamente la industria del automóvil registró un repunte el último año.

EXCELSIOR

Pide Argentina a la Interpol que Defienda en México al Banquero Trozzo

BUENOS AIRES, 19 de agosto. (AP)—La justicia federal reiteró hoy ante la Interpol (Policía Internacional) el pedido de captura del banquero argentino José Rafael Trozzo ex propietario del gigantesco Banco de Intercambio Regional (BIR), cuya quiebra causó uno de los más grandes escándalos financieros en el país.

Se sospecha que Trozzo

se encuentre en México, luego de haber residido en Nueva York tras abandonar la Argentina. El juez federal José Nicacio Dubir, a cargo de las investigaciones sobre la quiebra del BIR, pidió a Interpol que se "extremen las medidas tendientes a la detención de Trozzo" en los 120 países adheridos al sistema de policía internacional.

En febrero pasado, Trozzo dejó el cargo de director del BIR en manos de José Pineró Pacheco, pero la situación de insolvencia del banco ya resultaba insostenible debido a presuntos manejos fraudulentos. El Banco Central ordenó en marzo la liquidación del BIR, que tenía una cartera de 300,000 clientes, 101 sucursales en la Argentina, una agencia en Nueva York y depósitos por unos mil millones de dólares.

El cierre causó una seria situación a causa del gran número de ahorradores que buscaron recuperar sus depósitos, forzando al Banco Central a tomar urgentes medidas para facilitar los reintegros. Dirigentes políticos calificaron el episodio como el "escándalo más grande del siglo".

La clausura del BIR causó asimismo fuerte repercusión en decenas de industrias, que aún sienten sus consecuencias.

En abril, el Banco Central dispuso la intervención de otros tres importantes bancos privados, Internacional, Oddone y Los Andes. Los principales directivos de estos dos últimos están detenidos, mientras se les investiga por supuestas actividades de "subversión económica".

BRANMA

Fracasó la Junta fascista boliviana al tratar de organizar acto de apoyo al golpe

● **LIMA, 19 de agosto. (PL)**—En un rotundo fracaso concluyó el proyecto de la Junta Militar boliviana de efectuar una concentración pública en La Paz para celebrar el primer mes de su ascenso al poder.

La concentración estaba programada ayer para la Plaza Murillo, frente al palacio de gobierno, y debía contar con la presencia de los miembros de la Falange Socialista Boliviana y de Acción Democrática Nacionalista (ADN), del ex dictador Hugo Bánzer.

Pocas horas antes del comienzo del acto y ante el evidente rechazo popular, los altos mandos militares aconsejaron al general Luis García Meza su suspensión.

El gobierno constitucional boliviano en la clandestinidad, encabezado por el presidente electo en los últimos comicios, Hernán Siles Suazo, exhortó con anterioridad a los paceños a no concurrir a la concentración.

Con el propósito de encubrir este fracaso, la oficina de prensa del régimen anunció que García Meza había decidido suspender el mitin señalado para las 16:30 (hora local) a fin "de no afectar la producción".

Mientras la repulsa popular a la concentración se hacía evidente en los barrios populares de La Paz, el ministro de Información del régimen, Francisco Palacios, declaraba que la Junta, acusada por la iglesia boliviana de haber detenido a más de dos mil personas y haber asesinado a otros cientos desde el 17 de julio, está enmarcada dentro de la corriente de "autoritarismo cristiano".

Asimismo, desde Bogotá se informó que el ex canciller colombiano Alfredo Vázquez Carrizosa, responsabilizó al régimen argentino con el golpe de Estado contra la presidenta Lidia Gueiler.